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主席：把「甲類大客車」的「甲類」2 字拿掉，可以嗎？ 

賀陳部長旦：（在席位上）沒問題。 

鄭委員天財：（在席位上）好。 

主席：部長和提案人鄭委員都同意，那本案照葉委員宜津的建議修正通過。 

報告委員會，臨時提案已全部處理完畢。 

現在請黃委員昭順質詢。 

黃委員昭順：主席、各位列席官員、各位同仁。我先請問主席，今天陸委會副主委是否有列席備詢

？ 

主席：有，今天由邱副主委代表出席備詢。 

黃委員昭順：大家辛苦了。 

每次發生重大事情之後，我們都在立法院召開很大的專案會議，但之後大家又都忘記了這件

事。早上我聽到部長說，準備在 3 個月內檢討整個相關法規等等。請問部長，是這樣嗎？ 

主席：請交通部賀陳部長答復。 

賀陳部長旦：主席、各位委員。最主要是剛才提到安審方面的一些項目和標準。 

黃委員昭順：其實大家對遊覽車都有一定程度的疑慮，認為遊覽車比較像是拼裝車，因為不管是車

體、車底或整個設計和組裝，應該都不是在同一家公司製作的。基本上，我們不支持小客車採

用拼裝的方式，那怎麼會允許遊覽車用拼裝的呢？我想這部分可能要請部長好好考量。 

請問主席，每人發言時間是多少，怎麼現在計時器就已經顯示剩 2 分多鐘而已？ 

主席：每人發言 4 分鐘，得延長 1 分鐘。 

黃委員昭順：一個人才 5 分鐘！我有點意外，因為從來沒有這樣過。 

基本上來講，包括整個制度在內，有幾件事情是我比較質疑的。第一，不知道部長記不記得

，以前曾經有發生過健康幼稚園案子嗎？ 

賀陳部長旦：印象是。 

黃委員昭順：有印象，還是記得很清楚？ 

賀陳部長旦：沒有那麼清楚，但是知道。 

黃委員昭順：我記得非常清楚，從那個時候開始他們成立了一個基金會，那個基金會不斷提議遊覽

車的車窗要怎麼做，部長應該知道吧？ 

賀陳部長旦：對不起，我沒有注意。 

黃委員昭順：你們沒有注意喔！這是很嚴重的一件事，如果是密閉式的遊覽車，大陸稱為移動式的

棺材。這一次火燒車的過程裡，一分鐘就整個陷入火海，幾乎完全沒有機會可以逃生。有兩件

事我希望部長能夠做，第一，遊覽車的車窗還要用密閉式的嗎？公路總局不要再給部長錯誤的

訊息，以前我們就討論過了，但是你們一直在反對這件事；基本上，你們現在說增加 3 個逃生

窗，其實增加 3 個逃生窗還是沒有辦法解決這件事。我希望部長這一次能痛定思痛，何況不是

只有大陸團來才產生的問題…… 

賀陳部長旦：當然，當然。 


